

DE PUERTO TEJADA
CINGO POLITICO

En el número 3115 de «Relator» aparece publicado un telegrama de Maeville, avisando que «a pesar de los Judas triunfó el liberalismo con lujosa mayoría» en la elección de Concejeros municipales. Bien por este triunfo que mal puede concertarnos, toda vez que nos otros no nos acercamos a las urnas putrefactas ni por espíritu de curiosidad. Bien por esto, repetimos, y hasta acompañamos a Maeville en el auto bombo de su triunfo de a cuarenta sobre el presupuesto, pero no lo aceptamos para juzgarnos o clasificarnos en política, porque, para esto «doctores tiene la santa madre Iglesia...» y con la expansión de un estómago flagelado y la estrechez de un cerebro obscuro no se puede ser lo suficientemente imparcial y salir bien librado en cuestiones de ideología política.

Nosotros citamos a Maeville para el día que obtengamos verdaderos triunfos, como la separación de la iglesia y el Estado, la ascensión del socialismo al poder. No es verdad que esto ya sería algo para alegrarnos?... Pero por lo demás, da pena pensarlo. Mientras esto sucede, pues hay tiempo para ello, usted, Maeville, que no fue capaz de contestarles el saludo a María Cano y Torres Giraldo, siquiera con palabras corteses, ni mucho menos la más trivial de sus objeciones políticas, cuando estuvieron por este jirón de tierra caucana, conviene que discierna un poco o por lo menos lea con atención aquello que escriben verdaderas autoridades en filosofía y ciencias políticas.

Por el momento nos permitimos citarle lo que dice «Patria»

en sus notas editoriales, refiriéndose a la subdivisión de los partidos políticos. Si no está mal copiado, entre otras cosas, dice así: «...El liberalismo está fraccionado ideológicamente por lo menos en tres grupos que jamás lograrán reconciliarse mientras cada uno pretenda imponer sus puntos de vista a los dos restantes dentro del inmenso y heterogéneo conglomerado, y que serán aliados naturales e inseparables desde la hora en que posean su organización independiente. Se destaca ante todo la fracción austera, romántica si se quiere, heredera de las tradiciones de un radicalismo batallador y dogmático que rechaza las transacciones con el adversario, lucha por la pureza de la doctrina y en los años últimos ha combatido sin reposo las orientaciones internacionales que pueden conducir a la esclavitud económica y política del país, de un lado, (dígame bien Maeville) está la que acepta la industrialización de la política, preconiza la persecución de fines inmediatos y prácticos, juzga que las viejas preocupaciones de orgullo y de soberanía han de sacrificarse a la adquisición de capitales, y piensan que el liberalismo no puede marchar sino sobre los rieles que a cualquier precio se claven sobre el territorio nacional. Lejos de estos dos núcleos principales se mueve la corriente de los jóvenes, que en medio de su confusión ideológica y de su desvío por la lucha ardiente, quieren con mucha razón que el liberalismo vaya resueltamente a la izquierda, que se haga socialista, que encabece una valerosa revolución popular.....»

Caja de Ahorros

Conforme a la acertada reglamentación dada por la Junta Directiva, funciona ya esta sección, dependiente de la Cooperativa Obrera de Producción y Consumo.

Cuanto se ha dicho y escrito sobre el ahorro, es poco. Los beneficios incalculables que en todo orden de cosas reporta él, son el testimonio inconfundible de su importancia en la vida del individuo y de la familia.

No importa la pequeña suma que usted pueda ahorrar. La

Caja de Ahorros para Obretos

le da todas las facilidades, le otorga todas las garantías que no proporcionan las demás.

Acérquese a la Cooperativa Obrera y allí le informarán cuanto desee al respecto.

El trabajo es empezar. Deposite allí sus ahorros. Empiece sus economías hoy. Ahora mismo.

Después de implorar la benevolencia de Maeville, y suplicarle medite muy largo sobre estos tópicos de actualidad política, le rogamos nos diga en cuál de las tres fracciones que define el doctor Armando Solano cree encontrarse y en cuál se digna colocarnos a nosotros, a los que nos denominamos socialistas, y por consiguiente cuál de las tres tendencias merecería mejor el calificativo de traidora a las doctrinas que dice profesar y defender. Aguardamos la oportuna respuesta de nuestro gratuito detractor.

Tampoco olvide decirnos Maeville ¿por qué será que el doctor Solano no trata de judaizantes o de judaizadas las tres agrupaciones que define dentro del viejo partido liberal histórico? Sin duda alguna es por que el doctor Solano posee en alto grado el dón de la comprensión y de las ciencias políticas y no pertenece a aquellos que pierden la serenidad y la razón con el deslumbramiento del alfabeto.

Pasa a la página 6.

En la Talabartería de
J. M. López & Mayorga



situada en la calle 13 No. 122 y 124, encuentra Ud. para la venta justas a precio de fábrica y zuela para zapatería.